

EL CARNET HUMILLA AL PUEBLO

El dinero no le alcanza al pueblo ni para comer y el Gobierno le da un carnet para manipular, chantajear y asustar a la gente, para que tengan obligatoria- mente que plegarse. Representa una intervención en la vida privada de la gente, en la individualidad de las personas, en su espiritualidad, la Conferencia Episcopal tiene razón. Aún con gorra o franela roja, el pueblo va a estar en contra del Gobierno a la hora de votar", sostiene el ex-comandante guerrillero Douglas Bravo

A4

La Razón

AÑO XXIII
Nº 1.196
PMVP Bs. 4.000 (11/17)
Depósito Legal: pp-94-0360

Caracas, Venezuela
10 al 17 de diciembre de 2017
LARAZON.NET

Periódico independiente

Miembro de la Sociedad Interamericana de Prensa | Miembro del Bloque de Prensa Venezolano

INFLACIÓN DIARIA DE 2.25 % PULVERIZA UTILIDADES, SALARIOS Y PRESTACIONES SOCIALES

NAVIDADES DE HAMBRE

"EL DERECHO DEL SALARIO HA SIDO DESTRUIDO, Y LAS UTILIDADES LLEGARON Y SE FUERON", AFIRMA JOSÉ BODAS (FUTPV)

Carlos Díaz

La inflación y la escasez aniquilan el poder adquisitivo de los trabajadores, y arrasan con las costumbres y la alegría de la Navidad de los trabajadores, de los adultos mayores y de toda la familia. "Es evidente que estamos ya en hiperinflación", resalta Osca Meza, director del Centro de Documentación y Análisis Social de la Federación Venezolana de Maestros. "Esta ruta comenzó en junio-julio de 2015 cuando los precios de la canasta alimentaria se dispararon por encima del 20%", agrega. Indica que los venezolanos estamos enfrentando tasas de inflación que superan el 50%, que se desglosan en 2,25% diariamente. "Esta es, precisamente, una característica de la hiperinflación: la variación diaria de los precios". El promedio mensual de inflación en los alimentos —hasta el mes de octubre— es de 67,66% y de 812% anualizado. "Con estas cifras de octubre, el país entró en un proceso de hiperinflación", explica. En el caso de la canasta básica —que incluye alimentos y seis rubros indispensables— presentó, precisamente, en octubre una inflación diaria de 2,42%, es decir, 72,69% mensual y 872,3% anual. "Venezuela está técnica y dramáticamente en un proceso hiperinflacionario", enfatiza Meza. Señala que ni las utilidades decembrinas, ni tampoco las prestaciones sociales, aguantan el peso de la hiperinflación, ni tampoco de los salarios, ni los Contratos Colectivos: "Ya no tiene sentido negociar contratos colectivos", acota. Con respecto al Petro, criptomoneda anunciada por el Gobierno, Meza sostiene que a través de esta medida el Ejecutivo abandona la defensa del poder adquisitivo del bolívar y estimula una dolarización de facto.

Los ingresos son insuficientes frente a una canasta alimentaria que se acerca a los 5 millones de bolívares, sostiene Edgar Silva, Comité de Defensa de los Jubilados

Adelanta que existen altas probabilidades de que el precio de la canasta alimentaria de noviembre supere los 5 millones de bolívares. "El 2018 será un año más dramático", afirma. "Este es un escenario de hambre y de colapso del sistema económico", concluye. **EDGAR SILVA: "ADULTOS MAYORES MUEREN POR FALTA DE MEDICINAS"** Por su parte, Edgar Silva Herrera, director del Comité de Derechos Humanos para la Defensa de Pensionados, Jubilados, Personas Adultas Mayores y Personas con Discapacidad, enfatiza que esta situación económica golpea con mayor fuerza a nuestros viejitos. "Maduro aplica una política de muerte lenta, de eutanasia progresiva y masiva contra nuestros viejos a través de su política económica y salarial", sostiene. "La pensión del Seguro Social, homologada al salario mínimo y que fue una conquista para nosotros en 1998, fue pulverizada por Maduro". "Con Chávez la pensión siempre estuvo por encima del salario mínimo, y ahora con Maduro resulta que el bono alimentario es muchísimo mayor al salario mínimo, por lo tanto, lo que logramos con la Constituyente de 1999, de homologar las pensiones al ingreso mínimo, fue pulverizado por Maduro", explica. Agrega que con esta medida el Ejecutivo aplica una política discriminatoria: "Un trabajador tiene ingresos por encima de los 400.000 bolívares, mientras que el pensionado de 230.700 bolívares". Asimismo, indica que ambas políticas, para el trabajador y el pensionado, son insuficientes frente a una canasta alimentaria que está por el orden de 5 millones de bolívares. "Los trabaja-



Representantes de los jubilados y pensionados estamion que 800 mil adultos mayores no reciben pensión. A diario se pueden ver en las calles a ancianos hurgando de la basura

dores y, sobre todo los pensionados, se están muriendo de hambre". "Maduro ha privilegiado la previsión social y abandonó la seguridad social. Es decir, se ha dedicado más a dar algunos beneficios de previsión social, como el bono de 500 mil bolívares a través del Carnet de la Patria y la pensión de 190 mil mediante la tarjeta de Hogares de la Patria, y los cuales, por cierto, están por encima de la pensión, que es de 177 mil bolívares". Silva alerta que muchos adultos mayores están muriendo por falta de medicinas, y el IVSS no se las brinda tampoco y lo que reciben de pensión no les alcanza para comprarlas. "Los pacientes renales en su mayoría son pensionado y están muriendo", denuncia. De igual manera, agrega que hay un universo de

800.000 adultos mayores que no reciben pensión ni ningún tipo de beneficio por parte del Estado venezolano. "Las leyes de seguridad social están engavetadas desde 2005 en la Asamblea Nacional, las leyes de Pensión y de Salud nunca las aprobaron, ni tampoco todo el sistema de seguridad social", acota. "Todo esto demuestra que a Maduro no le importan los ancianos de Venezuela, no le importa que se mueran", asegura. "A todos nos espera una triste Navidad, no hay como celebrarla", señala.

JOSÉ BODAS: "PDVSA DESTRUYÓ LOS SALARIOS"

"Los salarios de los trabajadores petroleros son de 30 centavos de dólar, el derecho del salario ha sido destruido, y las utilidades —que fueron entre 800.000 y 1.200.000— llegaron y se fueron", advierte José Bodas secretario general de la Federación Unitaria de Trabajadores del Petróleo, Gas, Similares y Derivados de Venezuela (Futpv). Detalla que un trabajador petrolero percibe un salario semanal de 60.000 bolívares, y agrega que solo alcanza para comprar un pollo y un paquete de arroz. Con lo que gana diariamente no puede comprar ni una canilla de 11.000 bolívares. "Tampoco hay medicamentos en las clínicas afiliadas a la industria, asimismo, en el régimen de campamento las escuelas y los liceos están destruidos". "Wills Rangel, miembro de la Junta Directiva de Pdvs, es presidente de Pdvs Agrícola, gerente Corporativo de Calidad de Vida en la industria petrolera, ha sido cómplice de esta política de destrucción del salario de los trabajadores petroleros, dejándolos arruinados".

Acota que el bono socialista de fin de año de 1.500.000 solo benefició a los trabajadores permanentes en vista de que las utilidades quedaron destruidas. "Hay más de 20.000 trabajadores contratados a escala nacional a quienes no les aplicaron este bono y porque los salarios son muy bajos, y por ello hay una gran cantidad de protestas en la Faja Petrolífera del Orinoco, al sur de Anzoátegui y Monagas". A diario, trabajadores renuncian debido a la destrucción de los salarios, puntualiza: "Estamos viendo fuga de talento joven, entre ellos, ingenieros y técnicos con más de 15 y 20 años de servicio". Además, indica que tampoco están dotando los implementos de protección personal tales como las botas, bragas, uniformes y extintores de gas. "Unido a esto tenemos un problema de inseguridad en los taladros: durante la noche y los fines de semana, en las refinerías ingresan personas ajenas a la actividad. Han entrado con armas de fuego y han asesinado a trabajadores". Con respecto a la petición de Maduro a los trabajadores del sector de elevar la producción, Bodas indica que han sido presentados informes para indicar cuáles son las causas de la caída y no les han prestado atención. "Ha bajado la producción por la falta de inversión, de mantenimiento en los taladros. Esto ha sido por culpa de una gerencia que no tiene compromiso con la industria petrolera, ni con el país". Acerca de las denuncias de corrupción, apunta: "Hemos denunciado la corrupción en reiteradas ocasiones, el Gobierno ha prohibido que esos señores sean investigados. Por ejemplo, no se dice nada de la gestión de Rafael Ramírez, quien estuvo en la industria por más de 10 años. Los trabajadores no tenemos nada que ver con la corrupción, todo el que robe tiene que ir preso". "Para los trabajadores de la industria petrolera será una Navidad muy triste", asegura. □

Trinchera

Rescatar el poder del salario

Es posible construir una economía fuerte, manufacturera y de servicios

Julián Rivas

Producir, distribuir y controlar, este es el reto. Y otro mayor: hay que rescatar el poder adquisitivo del salario. Para relanzar la economía es necesario que el salario de los trabajadores represente lo suficiente para adquirir bienes y servicios que están a la disposición de cualquier asalariado del mundo, que de acuerdo con la conseja antigua, sirva para reponer fuerzas. Por ahora. De verdad preocupa la especulación. Los trabajadores tienen derecho a la indexación salarial en 2018. Pero cómo se resuelve cuando una masa de cientos de miles de comerciantes han encontrado su gollita subiendo precios todos los días. Ya no se habla de inflación, sino de especulación. Pero que salga la flota de carros de Drácula, que le metan lupa a las 33 familias que controlan el negocio de productos azúcares en Venezuela. Hoy los huecos marcan precios. La redistribución se da por vía de salarios y precios, y en este momento los comerciantes vampiros sacan provecho. Muchos observadores estiman que lo que ocurre en Venezuela ha sido programado. Se impulsó, como si fuera casual, como producto de la magia un proceso de desmantelamiento de toda estructura productiva y de servicios del país. Se lesionó el tejido social, todo, institucional, económico, productivo y cultural. El pueblo es quien ha derrotado este plan desestabilizador. No bastan las críticas aisladas, o las mea culpas. Hay que tomar decisiones. Vea el caso del tráfico de billetes: Si bien el dinero en papel no representa el grueso de la circulación monetaria, en Venezuela sirve para el bachaqueo. Lo fugan a Colombia. Y eso hace daño. Este afán de robo tiene caldo de cultivo en el sector transporte, la venta de golosinas, plátanos fritos y chucherías de toda índole. Ojalá los alcaldes electos este domingo admitan que el pueblo debe decidir en los mercados populares, y no bloquear la organización comunal, como hasta ahora han hecho. Hay que intervenir los terminales de pasajeros, donde los empleados de empresas de buses inutilizan las líneas de teléfonos fijos para no verse obligados a cobrar con aparatos electrónicos. Así, quien no tenga puntos de venta, entonces que no venda pasajes. Porque todo tiene un secreto, sacar ese billete para Colombia. En cualquier país del mundo el mercado popular tiene productos y servicios con menores precios. Que las marcas colectivas, empresas familiares, asociativas y todas aquellas que venden directo al pueblo, sean las más favorecidas. En verdad se ven cosas extrañas. Hay gente que despierta a una realidad y se dan cuenta que hay especulación. No es suficiente. La crítica debe ser sincera y debe estar acompañada de propuestas democrático-populares, revolucionarias. Les cuento que en mi pueblo había un viejito que le gustaba el aguardiente. Tenía bigotes y una sonrisa sardónica. Un día se vio en el espejo pegado a la pared del sitio donde vendían cervezas. El espejo se sostenía con un baño de cemento por los lados. ¿Qué tu me ves, marisco? Y le lanzó un puñetazo al espejo. La dueña del negocio gritó: mire, borracho, usted me paga mi espejo, ¡me lo paga! Voy a hacer una sugerencia ante la especulación que golpea todos los bolsillos, de ricos y pobres: Que el carro de Drácula que actúa contra los especuladores, haga una visita al negocio Rey David, especialmente la tienda que esta por los lados de Altamira. No hay sitio en Venezuela que venda más caro (y especule con mayor fuerza) como este Rey David, ¡y que no salgan los padrinos! Habrá soluciones si hay voluntad para llevarlas adelante. Es posible construir una economía fuerte, manufacturera y de servicios. Incluso, las nuevas inversiones (interna o foránea) pueden abrir cauces para impulsar las marcas colectivas, forma de producción y servicios que permite controlar los procesos. Porque el reto de Venezuela hoy es producir, distribuir y controlar. Esto hace inevitable el cierre de la frontera con Colombia y Brasil. Pero por qué tardan tanto. ¡Viva el pueblo! □

EDITORIAL

El deber de los venezolanos de este tiempo

Más de tres meses y ni un solo artículo constitucional redactado, porque pedir debate sería demasiado. La fraudulenta Constituyente es ilegal, írrita, ineficiente y la evidencia del golpe perpetrado por el madurismo en contra de la República. Es la culminación de un proceso de aniquilación de las instituciones que nació de forma burda, para dar inicio a una fase fraudulenta de un sistema electoral que debe ser reformado desde la raíz —el Registro Electoral— y que no puede seguir bajo las órdenes de unos rectores competentes solamente para permitir que Maduro y su pandilla hagan lo que les plazca, en el momento que les dé la gana. Desdenar la actual situación en Venezuela pasa por desmontar el golpe de Estado y juzgar, con todas las garantías que tiene un ser humano, a los ejecutores del ataque contra la nación. Lo justo,

Mientras la espuria Asamblea Nacional Constituyente siga ejerciendo como órgano dictatorial, es imposible que el país pueda conseguir su rumbo

imposible que el país pueda conseguir su rumbo. El abuso de poder representado en esa fatídica estafa es la consolidación de un proyecto hegemónico que, por supuesto, ha sepultado la pluralidad y que busca acabar con las posibilidades de futuro de Venezuela, sometiendo a sus ciudadanos a las penurias más injustas e innecesarias que se recuerden. Es parte de una estrategia que pretende la rendición total del diferente y es el mayor reto que dentro de la lucha por las libertades deben enfrentar los venezolanos de hoy antes de entrar a la también urgente fase de reconstrucción nacional. EDE □

ANÁLISIS

El Petro

Para ser exitoso requiere generar una amplia confianza internacional, lo cual no es fácil, pues el responsable de garantizarlo es el Gobierno

Luis Fuenmayor Toro

Maduro ha dicho que sentó en la mesa de diálogo a los miembros de la oposición, que asisten a las conversaciones en Santo Domingo. Él obligó a sentarse a esos "ridículos" que creen poder con él, dice el Presidente. "Allí lo tengo, comiendo en mi mano, listos para hacer lo que yo les diga". Pura echonería barata; la que utiliza para hacer saltar de entusiasmo a una serie de descerebrados, que le aplauden estas estupideces, aunque muchos lo hacen con la esperanza de que algún día los pondrán donde verdaderamente haya. Unos pobres aspirantes a pichones de Ramírez, Del Pino, de Dieguitos, Isea, Andrade, Velásquez Alvaray, Aponte Aponte, Mackled, los narco sobrinos y tantos otros en fuga o presos por la justicia internacional. O a lo mejor son simplemente una pobre gente mantenida en la miseria por el régimen, que hacen lo que sea necesario para no morir de hambre. Lo cierto es que a Maduro lo sentaron en la mesa de diálogo, al sólo tener la alternativa de conversar y llegar a acuerdos con el sector menos radical de la oposición. Claro, tramposo al fin y político, no puede dejar de presentarse como quien tiene el control, cuando el control está ya fuera del país: en EEUU, la Unión Europea y otros organismos multinacionales y financieros multilaterales. Venezuela ha dejado de ser dueña de su destino. A eso fue conducida por la revolución antiimperialista, bolivariana, zamorana y

socialista de los chavecos. Y el Gobierno se sienta porque las sanciones económicas lo tienen contra la pared. Ha tenido dinero de terceros, que han aceptado pagar y no ha podido hacerlo porque no puede explicar el origen de los dólares, lo cual le exige la banca internacional debido a las sanciones impuestas al país. Ante esta realidad, como una forma de evitar las acciones entorpecedoras de la banca mundial, surge la idea del uso de una criptomoneda o moneda virtual, similar a las que se han venido creando desde 2009, entre las cuales Bitcoin, Ethereum, Ripple, Dash, Monero y varias otras, son las más reconocidas y valoradas hasta ahora. Estas monedas virtuales, en general, no están respaldadas por ninguna riqueza material, sino que son aceptadas como instrumentos de cambio por la confianza que sus usuarios colocan en ellas. Su valor, por tanto, es de carácter especulativo, pero permiten el comercio por fuera del sistema financiero internacional, razón por la cual el Gobierno piensa romper el bloqueo financiero impuesto, por las sanciones de EEUU, la Comunidad Europea y otros países, con una criptomoneda: el Petro. El Petro sería la criptomoneda de Venezuela, pero respaldada no en la confianza que pueda generar, que no generaría ninguna ni interna ni externa, sino en las fabulosas riquezas existentes en nuestros suelos: petroleras, gasíferas y mineras (oro, diamantes y coltan, entre otros). Sería una moneda bajo control estatal venezolano, similar a la existentes en Japón y Estonia. Lo cual es contrario a lo que sucede con el resto de estas monedas, que funcionan independientes de con-

Crónicas bolivarianas

El Coin bolivariano

¿Quién cumplirá funciones de banco central para evitar emisiones inorgánicas capaces de conducir al nuevo signo monetario a la presente debacle?

O.E

Difícil, para mayores de 40 años, metabolizar el tema de las criptomonedas. Más difícil, todavía, si el aprendiz de brujo apenas sabe leer. Si no es capaz de escribir media cuartilla sin cometer los más garrafales horrores ortográficos, cajón con "g", por ejemplo. Si subutiliza su móvil inteligente, porque... "de inteligencia ¡ni que me la nombren!" Nuestro acuñador monetario tiene sus logros personales en la materia. Haber pulverizado, vuelto caca, cuanto medio de pago se le ha atravesado: el bolívar tradicional, el bolívar "fuerte", "bolívar más fuerte", el "sucre", sin pasar por alto la sucesión de dólares con remos: cadví, preferencial, dicom, dicún, dipro, sicad, simadi, negro, blanco, rojo-rojito con sus respectivos etcéteras y etcéteras. Todos terminaron en los bolsillos del acuñador, sobrinos, hijos, carnales, esposa, compinches incluidos. Con semejantes antecedentes, penden sobre el novísimo Petro algunas interrogantes. ¿Quién cumplirá funciones de banco central para evitar emisiones inorgánicas capaces de conducir al nuevo signo monetario a la presente debacle? Nos imaginamos al "dotol" Merengues girando instrucciones. Ahí, con sus lentes de sol, su calva embadurnada de Copertone, echadote, en una silla de extensión desplegada en playa Naiguatá, zampándose sus daiquirís, acompañado de una docena de núbiles. —Favor, iniciar la 19ª emisión de Petrocoin en lo que va de mes. Un millón repartido así: 500 mil pa' yo, 400 mil pa' estas carajitas que tengo aquí. ¿Verdad, mis "amolcitos"? Y 100 mil pa' el soberano porque, así, así, es que se "gobierna". El "señor" Mackled, que sí sabe de estas cosas, ya no tendrá que blanquear las ganancias que devenga desde su calabozo VIP, en comandita con sus carceleros, jefes de sus carceleros y jefes de los jefes de sus carceleros. El Petro bolivariano estará a prueba de escuadrones de policías capitalistas. Chávez vive, el narco sigue ¡Y pa' gozá! □